

LES ÉPOUVANTAILS DANS LE MONDE

À travers le monde, l'épouvantail peut prendre différentes formes. Parfois humains, hiboux, serpents ou encore chats, ils imitent différents prédateurs.

En France, en Suisse, en Italie et en Belgique, plusieurs villes organisent des festivals de l'Épouvantail durant les mois de mai et juin. Par exemple, la ville de Thimougies, en Belgique, offre un parcours pédestre thématique alors que la ville de Béville-le-Comte est la capitale mondiale de l'épouvantail depuis 1990.

À l'initiative de l'association « *Épouvantail, Témoin Universel, je vis au salon de mai* », plusieurs œuvres ont été installées dans un parc de la ville et les habitants de Béville-le-Comte ont créé le plus petit et le plus gros épouvantails au monde !



En Mauritanie, les agriculteurs empilent des pierres en leur donnant vaguement une forme humaine pour éloigner les chacals des troupeaux de chèvres.

COMMENT DIT-ON ÉPOUVANTAIL À TRAVERS LE MONDE ?



L'épouvantail, par R. Duguay (estampe, crayon et mine de plomb. Collections BANQ)



Épouvantail en vannier provenant des Philippines (Vers 1900, Collection American Museum of Natural History)



Figure anthropomorphe servant à faire peur aux oiseaux et aux esprits provenant du Vietnam (Figurine, Provenance : Vietnam. Collection British Museum)